

Par G. L.

## 16e Transbrac : une frise historique longue de 100 km



Lors de la reconnaissance du parcours, les sociétaires du BRC Mornac sont passés sous l'arc de la Vertu. (photo DR)

Tout semble avoir été calculé au mètre près, pour que cette Transbrac fasse la part belle à l'histoire. Et pas seulement contemporaine, puisqu'une foule de vestiges de tous âges et de toutes époques jalonnent le parcours tracé par Gérard Fresser et son équipe. « Les raiders passeront d'abord par les sentiers de la préhistoire, situés sur la commune de Sers, indique le vététiste. Puis nous traverserons le dolmen de la Pierre rouge qui se trouve à Edon. »

S'en suit le passage par la Dordogne sur une portion d'environ 5 km après la traversée de la Nizonne.

### PUBLICITÉ

« Les participants arriveront ensuite sur la commune d'Argentine où ils auront tout le loisir d'admirer l'église Saint-Martin, reconnue comme l'une des plus belles du coin », détaille le sociétaire du BRC Mornac.

Dans la foulée, les participants de cette épreuve sans classement rejoindront la nécropole troglodyte des Cluzeaux, implantée à flanc de falaise sur la même commune.

S'en suivra le passage par le cimetière de La Rochebeaucourt (lire ci-dessus), avant l'arrivée des vététistes sur l'allée de la Vertu où ils passeront devant l'arc érigé par Alexandre Galard de Béarn en 1797, après la mort de son épouse Pauline de Tourzel.

Ces derniers poursuivront leur voyage initiatique par la traversée des haras du château de La Rochebeaucourt.

« Et puis il y aura ensuite le prieuré de Rozet, dès le retour des concurrents en Charente, poursuit Gérard Fresser. C'est à peu près à ce moment-là qu'ils passeront la ligne de démarcation. »

### Champ et foie gras au ravito

Puis les raiders pédaleront en direction du Château de Lasfonds, propriété d'un notable américain d'origine écossaise.

« C'est d'ailleurs une belle anecdote, ajoute le créateur de ce tracé. David Mc Naughton, qui est banquier à New-York, nous a permis de passer par ses jardins. Il en était très heureux. Il nous a même proposé de financer le ravitaillement au champagne et au foie gras. On lui a dit qu'on se contenterait simplement d'eau et de jus de fruits. »

### À la rencontre des visons

Car derrière, il convient d'attaquer la forêt de la Mothe-Clédou, classée en Znieff (zone d'intérêt écologique pour la faune et la flore), qui en Europe, est la seule à accueillir des visons.

Cette frise historique longue de 100 km se terminera par la visite de l'abbaye cistercienne de Fontaine Vive située à Charras, qui accueille deux grands viviers qui traversant la propriété qu'ils alimentent.

Un joli programme en perspective, qui ravira les férus d'histoire et de sensations fortes.